

LA VOZ

DIARIO ~~GRATIS~~ DE INFORMACION



MOROS NOTABLES VISITANDO NUESTRA CIUDAD.—LA COMISIÓN QUE FUE A MADRID CON MOTIVO DEL HOMENAJE AL PRESIDENTE, VISITÓ EL CÍRCULO DE LA AMISTAD, DONDE FUE OBSEQUIADA CON UN TÉ, Y ADMIRÓ LOS MAGNÍFICOS LIENZOS DE NUESTRO MUSEO DE PINTURAS.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 34.—CORDOBA.

Representantes denostarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 21 de Septiembre de 1928

A las diez y media de la noche.—Ultima función de la temporada.—Cinematógrafo.—Gran estreno «Ufa»—Programa: Estreno, Reportaje Gráfico Verdeguer, revista, una parte. 2.º Bisco Seductor, cómica, dos partes, por Ben Turpin.—3.º Grandioso estreno Ufa de Berlín, la magnífica película en 6 partes, titulada EL CORSARIO, principal intérprete Paul Ritter, el gran actor alemán (protagonista del Sigfrido en los Nibelungos).—Precios: Sillas, 1 peseta; Medias entradas para niños menores de diez años, 0'50; ENTRADA GENERAL, 0'10.

Mañana sábado apertura de la temporada en el GRAN TEATRO, debutando la gran compañía de dramas y comedias Adamuz-González, procedente de los teatros Reina Victoria y Comedia de Madrid.—El debut tendrá lugar con el estreno de la última producción de don Manuel Linares Rivas, titulada EL ROSAL DE LAS TRES ROSAS, comedia en tres actos que por especial deferencia de su autor se estrenará en Córdoba antes que en Madrid.

Parque Recreativo

CINE ARISTOCRATICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa

Hoy viernes 21 de Septiembre

No hay funciones para dar lugar al montaje de la grandiosa comedia en tres actos, original de Serrano Anguita, titulada LA PETENERA, cuyo estreno tendrá lugar el sábado por la Compañía de Comedias PLANA-DIAZ, inauguración de la temporada del Teatro Duque de Rivas.

Salón San Lorenzo El teatro de las simpatías y las caras bonitas.—Hoy viernes a las diez y treinta.—Gran concierto de cante jondo, 12 notabilísimos artistas, Manuel González, Guerrita, Niño de Cartagena, Manuel Blanco (El Canario), Juan García (Hierro), Manuel Carreras (El Sevillanito).—Emilio El Faro, La Gabrielita, bailaora por chufias, los cuatro gitanillos de la Cava de Triana, los más graciosos bailarines de flamenco.—Tocadores Jorge López y Manuel Bonet.

A las ocho, Cine con un escogido programa—Precios populares.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 20 de Septiembre.

En venticuatro horas

Temperat.º m.º al sol y al aire libre	42'80
a la sombra	34'60
mínima	17'00
media	25'80
Oscilación	17'60
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	6'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º	746'20
Temperatura a la sombra	19'00
de termómetro hmd.º	17'40
Tensión del vapor	13'80
Humedad relativa	84'00
Estado del cielo	Casi cubierto.
Dirección del viento	S. O.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	189'00

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 7-1-6 CORDOBA

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo. dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Almoneda.—Se hace de toda clase de muebles seminuevos La Palma, 7, de cuatro a siete.

Arrendamientos

Se arrienda un pedazo de terreno próximo a 200 fanegas para siembra de pastos y chaparral con cortijo y zaurda a 10 kilómetros de Villaviciosa sobre el río Guadiato.—Para tratar en Villaviciosa, Juan Contreras Fernández.

Compras y ventas

Miguel Hidalgo Solis.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas, Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se vende una bomba centrífuga, marca inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora, Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Papel Manilla a precios de fábrica, puesto a domicilio. Precios especiales para grandes partidas. Se venden cajones usados de todos tamaños. Casa Pozo, Reloj, 1. Teléfono 1-0-0.

Venta: Se vende una máquina de labrar madera con 40 centímetros de cuchillaje cilíndrico. Darán razón.—Plaza Don Gome 2.

Venta de terrenos con edificación y mucha agua se hace en el paseo y ronda de la Ribera adaptable para toda clase de depósito o industria.—Para verlos y tratar Argote, 6, dpdo.

Neveria de la Fuensanta. Se venden por bajo precio las sillas de hierro y las de madera, la verja de listones propia para espectáculos, jardines, encerrar ganado o para verja de andamiaje

Se vende máquina de escribir en buenas condiciones.—Razón Plaza de los Caballos 12.

Vendo casa calle amplia, parte alta de la población, buena renta.—Razón Avenida Canalejas, número 1.

Se vende una máquina para sastrero o zapatero, bobina central; otra cilíndrica para aparar calzado. Se dan facilidades en el pago, y se vende una pareja de palomas criando.—Huerto San Agustín, número 5.

Se vende leche de vaca. Puerta de Almodovar, número 30.

Venta: se hace de 42 fanegas de terreno en la sierra linda a la carretera que sale del Brillante para los Arenales y a 30 kilómetros de Córdoba, dichos terrenos están conceptuados como los mejores para criar cereales y plantío de todas clases; tiene casilla, cortijo, aguadero, y está todo entrellano y afable.—Para tratar con Tomás Barbero en Villaviciosa de Córdoba, calle Barroso y Castillo 49. Se admiten intermediarios.

Automovilistas: aceite lubricante fluido a 1'40, hay todos los tipos. Estéban Pericas. Pérez de Castro, n.º 1.

Huéspedes

Se admite un huésped en familia y se alquila habitación amueblada.—Razón León Torrelas 29.

Colocaciones

Se desea mecánico-electricista para la parte eléctrica de automóviles, Taller de Reparaciones Dionisio Alonso, Reyes Católicos, 13.

Se desean dos oficiales, una para corsés, y otra para sombreros de señora, que conozcan perfectamente su obligación. Serán bien retribuidas. Escribir indicando referencias y pretensiones (en la seguridad de reserva) a don Gabriel Muñoz.—Lista de Correos, Córdoba.

Muchacho se necesita en los Almacenes de don Manuel de la Huerta, Condé de Robledo, 3.

Se ofrece ama de cría primeriza con leche fresca.—Razón Rafaela Llamas, (Cuartel del Marrubial), Tejar de La Cruz.

Traspasos

Traspaso fonda muy bien amueblada y muy acreditada centro de Córdoba.—Razón calle Gondomar; puesto de periódicos

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos, Gran surtido en géneros, alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Licencias de caza y uso de armas. certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Fabiana Muñoz, gran gabinete de belleza, San Pablo, 27, especialidad en garzón, tintes, ondulaciones, fortificación del cabello, radiolux, estucados, durezas, callos, fricciones y demás servicios todo confirt Obregon.

Informaciones de anoche

Retablillo

Cuidado, señores. Pasa el chulo. Pasa el jaque. Pasa el matón.

Vedle. Contoneando su talle pinturero; largando al pasar un oblicuo soslayo de estúpida flamenquería, y ostentando en el rostro, como una marca de galeras, la blanca cicatriz diagonal, conquistada, sin duda, en arriesgada empresa de chulos y daifillas.

He ahí el arquetipo cavernoso y siniestro de esa frondosa fauna de exhombres, que pasean su majeza y sus hechuras en torno de la hembra infeliz como una posibilidad económica; como un substantivo régimen de supervivencia.

Una facha esbelta y aplomada; una cicatriz en la mijilla; dos frases de burdel, lanzadas al desgaire, y una mano pronta a abofetear mujeres, son los requisitos intrínsecos y esenciales para la confección del matón. Después, él buscará un prostíbulo propicio y una coima bien avenida, y ya tenemos a este *chantecler* de nueva extracción, escupiendo por un colmillo, y convertido en un regocijante castigador de plaza.

Así es el chulo. Cínico, imbécil, cobarde. Pero necesita vivir. Y vivir a expensas de la sociedad. Por eso; para justificar su conducta ha encontrado un formidable recurso jurídico: los celos. Un hombre celoso lleva ya en sus celos, una formidable exigencia. Los celos provocan un explicable arrebató, muy útil después para una patética defensa procesal. Además, el papel de hombre celoso, cancerbero de su honor, vigilante portero de su dignidad, provoca siempre una reacción de simpatía

Cobardes

en la opinión. Indudablemente, los celos, son un sentimiento muy manejable y eficaz para resolverse, con un riesgo mínimo, a asesinar limpiamente, escrupulosamente, a una mujer. Se abusa de ella; se la explota, se la maltrata. Por último, se le rebana el cuello. Por lo menos, como procedimiento expeditivo, sí que lo es.

En Sevilla, un sujeto asesina a una mujer después de explotarla inicuaamente. En Ciudad Real, una muchacha es apuñalada por su amante. Y en Villaverde de Abajo, un marido celoso, acuciado por la desconfianza en la fidelidad conyugal mata heroicamente a su esposa.

Tres crímenes. Tres crímenes *embellecidos* por los celos, El ruñán y la mujer. El chulo y la proxeneta. El matón y la moza de partido.

He ahí la honda tragedia temperamental de un sector de la raza, gangosamente inmortalizada en los romances de ciego. La gangrena flamenca y chulona de unos sujetos presidiabiles e histéricos, mantiene en alto, aún, el rojo estandarte de la facha.

Pero, después, sobrevienen los celos, como una justificación, aunque entre los apretados balduques sumariales haya rojas huellas de sangre femenina.

Pero no importa, el hombre ha de ser hombre siempre, aun a costa de la insigne vileza de asesinar a una mujer. El chulo no se resigna tan fácilmente a presentar la dimisión de sus prerrogativas.

Antonio de la Rosa.

La visita de los moros notables Marchan a Sevilla nuestros ilustres visitantes

Esta mañana ha continuado la visita de los Bajás de Alcira, Larache, Alcázar y Tetuán y acompañamiento a los monumentos y lugares pintorescos de la ciudad.

Estuvieron nuestros huéspedes en las estribaciones de la Sierra y en las ruinas de Medina Azahara.

En el directo de Valencia salieron de la ciudad acompañados de su séquito, los moros notables, que marchan encantados de la visita y agradecidísimos a las atenciones de que han sido objeto por parte de la ciudad de Córdoba.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Hurto de seis caballerías menores a don José María Giménez.

Hinojosa del Duque: Tenencia ilícita de armas contra Antonio Sánchez Gómez.

Montoro: Lesiones graves que sufre el vecino de Villafranca Diego Oña Gil.

Juicios para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se efectuará mañana la vista de la causa procedente del juzgado de esta capital, por el delito de rapto, contra Trifón Márquez. Defenderá al procesado el abogado señor Velasco Aguilar y llevará la representación el procurador señor Ruiz Martín.

En la misma Sección se celebrará la vista de la causa seguida en el juzgado de Hinojosa del Duque, por el delito de alteración de linderas, contra Enrique Vizcaino y otros. Actuará de querellante el letrado don Manuel Mancebo Garrote y de defensores actuarán los abogados don José Espina Almanza y don Manuel Enríquez Barrios y como representantes de ambas partes los procuradores señores Guerrero y García del Busto y Guerrero Lama.

En la Sala segunda se efectuará la vista de la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Vicente Antonio Calero y otro. Actuará de defensor el abogado señor Espina y de representante el procurador señor Orti.

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas

Gobierno Civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado desde la cárcel de Montilla a la de esta capital de los presos Ignacio de la Torre Real y Julián de la Torre Muñoz.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez en su despacho oficial:

El alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, don José de Giles, don Rafael Sánchez Gómez, don Francisco Quesada Chacón, don Manuel Baquerizo García, don Isidro Barbudo Sanz, presidente de la Diputación don José Riobóo Susbielas y don Pedro Villoslada Peichalup.

Pijamas para caballeros y niños, a precios de ocasión, en EL METRO y su Sncursal calle Concepción, número 30.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Doña María Antonia López, don Antonio Páez, don Marcelino Gómez, don Juan José Ruiz, don José Sánchez, don Rafael Ruiz, don Antonio Serrano, don Alfredo Vázquez, don Luis Arca, don Robustiano López, don Vicente Narbona, don José Garrido, don Santiago Tapia y don Ernesto Muñoz.

Se arrienda

Desde el 15 de Septiembre a fin de Marzo, se arrienda la casa de la «Huerta de las Antas», en el mejor sitio de la Sierra de Córdoba.

Para saber condiciones, señora Viuda de Alvear, calle de Sevilla, número 4.

La jornada municipal

El Alcalde

El Alcalde don Rafael Cruz Conde, que marchó ayer tarde a Montilla, ha regresado esta mañana para continuar ocupándose de los asuntos de la próxima Feria de Otoño, cuya solución lleva a cabo personalmente con singular acierto.

Reunión de la Comisión de Fiestas

En el despacho de la Alcaldía se reunió esta mañana la Comisión de Fiestas, bajo la presidencia del señor Cruz Conde, para ocuparse de la organización de las corridas que hayan de celebrarse con motivo de las próximas Ferias.

A la reunión asistieron don Antonio Cabrera y el empresario de la Plaza de Toros señor Molina Abela.

El Alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas para conseguir la celebración de corridas de toros durante la próxima Feria de Otoño.

Dichas gestiones han dado como resultado el ofrecimiento del señor Cabrera, empresario del Teatro Duque de Rivas, de dar una corrida con toros de Natera, en la que figurarán de matadores Chicuelo, Marcial Lalandia y Zurito.

Esta corrida es a base de precios populares. El señor Cabrera se compromete a abonar al empresario de la plaza señor Molina; tres mil pesetas por el alquiler y a establecer los precios de diez pesetas por la entrada de sombra y cinco por la general de sol, desde luego mediante un seguro de veinticinco mil pesetas, al que el alcalde ha contestado que el Ayuntamiento no está en condiciones de aceptar tal proposición; caso algo más viable, si se tratara de algún fin benéfico.

También existe otra proposición de Sevilla a base de un cartel integrado por Chicuelo, Gitanillo de Triana y Palmeño.

Para estudiar ambas proposiciones y ver

una fórmula de eficacia, se reunirá esta tarde nuevamente la Comisión de Ferias.

El alcalde se muestra propicio, esperándose de su cordobésismo y discreción encuentre una solución viable.

La Feria de Otoño

Según se tiene dicho, el principio de la Feria de Otoño se anunciará el día 25, a las ocho de la mañana, con una animada diana a cargo de las bandas municipal y del Ave María.

Saldrá la primera del Marrubial e irá por las calles Mayor de San Lorenzo, Realejo, San Pablo, Alfonso XIII, Mármol de Bañuelos, Góngora, Avenidas del Gran Capitán y Canalejas y paseo del general Primo de Rivera para desfilarse ante la caseta del Ayuntamiento, en el Parque de la Reina Victoria. La segunda saldrá del Campo Madre de Dios y por las calles de Agustín Moreno, Don Rodrigo, Emilio Castelar, Luciano, San Fernando y Claudio Marcelo, plaza de Cariovas y calles Conde de Gondomar y Concepción irá al paseo del General Primo de Rivera, para desfilarse ante la caseta antes mencionada.

La Banda Municipal celebrará los conciertos siguientes en el Real de la Feria: de once de la mañana a una de la tarde del día 27 y de diez a doce de la noche de los días 25, 26 y 27.

La del Ave María celebrará los conciertos en el antedicho lugar de seis de la tarde a ocho de la noche del 25 y 26.

El concierto del Real Centro Filarmónico de Eduardo Lucena se celebrará el 27 de siete a nueve de la noche.

Las funciones de fuegos artificiales se efectuarán el 25 y el 27 a las nueve y media de la noche.

El acostumbrado festival infantil ha sido organizado para el 28 a las cinco de la tarde.

DE INTERÉS

A los inquilinos asociados de Córdoba

Habiendo sido anuladas por la Dirección General de Comercio y Seguros, en oficio de 11 del actual mes las elecciones verificadas en Sevilla el 26 del pasado mes de Agosto, donde fueron elegidos vocal y suplente de la segunda zona en la Junta Consultiva de la Vivienda; y ordenándose por la expresada superioridad que nuevamente se celebren las citadas elecciones, así como las de compromisarios, que preceptúan las Reales órdenes de 30 de Mayo y 7 de Julio últimos, se cita por medio del presente a todos los inquilinos asociados de Córdoba, para el día 23 del actual, domingo, a las once de la mañana, en el local del American-Bar, sito en el Gran Capitán, número 11, para verificar la elección de los compromisarios que corresponde elegir a la Asociación de Inquilinos de Córdoba, bien entendido que por la perentoriedad del caso, la mencionada elección se verificará sea cual fuere el número de votantes.

La junta directiva de dicha Asociación se permite recomendar a los señores asociados, voten la siguiente candidatura, por estimar que sus nombres constituyen una garantía de acierto en bien de los intereses de la Asociación: Don Ramón Ramírez Verger, capitán de Infantería; don Miguel Gosalbez, empleado; don José Giraldez Rodríguez, tenedor de libros, y don Melchor Bravo, militar.

Córdoba 19 de Septiembre de 1928.—El Secretario, Francisco Muñoz López.—El Presidente, Julio Balmomero Muñoz.

Sandalias Goodyear

las mejores, al precio de las malas. En la zapatería Córdoba-París, Gondomar, 10.

Asuntos militares

Servicio de plaza para mañana

Guardia del principal, la Reina. Idem cárcel, Artillería. Jefe de día, comandante de Caballería don Juan Quindelán Aguilera. Imaginaria, comandante de Artillería don Ramón Utrilla Sellés. Hospital y provisiones, segundo capitán de Sagunto. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Vuelta a activo

Se concede la vuelta a activo servicio al capitán de Infantería señor Balmaseda.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Quien mal trata a un animal...

Ante la guardia civil de El Esparragal ha denunciado el vecino de Priego don Manuel Serrano Aguilar, que del cortijo de su propiedad, denominado «El caserón», se le extravió el día 14 del actual una marrana de cria, la que se presentó al día siguiente en la finca, pero en un estado tan deplorable a consecuencia de una paliza que le habían dado, que falleció.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado.

Hurto de gallinas

Francisco Jiménez Calabrés denunció ante la benemérita de Priego que de un molino harinero de su propiedad, sito en un

riachuelo a extramuros de dicho pueblo, le han sido hurtados seis pavos y trece gallinas.

El denunciante no sospecha de quienes puedan ser los autores del robo.

La guardia civil efectúa las gestiones necesarias para el descubrimiento de los mismos.

Dos sujetos detenidos

En virtud de orden recibida del alcalde de Iznájar, la benemérita de dicho pueblo ha detenido a los vecinos del mismo Antonio Amaya Fernández y Cristóbal Cañas Morales, que han ingresado en el arresto a disposición de la autoridad municipal.

La mejor bebida "Samsón"

Medias, calcetines y camisetas, no hay quien de mejores precios que la tienda de EL METRO y sus tres sucursales.

Los escenarios del cinema

La colaboración del pintor, del arquitecto y del dramaturgo

El diseño de los escenarios para el cinema representa una combinación de tres artes: pintura, arquitectura y drama.

Así lo describe Cedric Gibbons, cuyos escenarios ultramodernos en *Dancing Daughters* han sido la admiración del mundo de la pantalla.

«En los primeros días del cinema, dice, los escenarios consistían simplemente de bastidores pintados de dibujos conglomerados que incluían muebles, ventanas, árboles y escenas al aire libre. Hoy por hoy, los escenarios se han convertido en cuadros de ambiente y perspectiva, creados con sencillez clarividente para realzar la interpretación de los actores.

«Cuando se inició el cinematógrafo no se tenía idea alguna particular del ambiente», dice Gibbons. «Todo el mundo en el estudio, de los tramoyistas para arriba, contribuía a fabricar el escenario. Llamábase de vez en cuando a escenógrafos teatrales, mas por regla general se entregaba a los carpinteros alguna ilustración arrancada de cualquier libro o revista y ellos desempeñaban el trabajo como mejor les parecía.

«Hoy en día, los escenarios son realistas y arquitectónicos. Siguen los mismos planos e ideas que gobiernan la construcción de las casas modernas, con la única excepción de que las habitaciones no están necesariamente conectadas unas con otras en el plano regular del piso. Responden al propósito fundamental de constituir el cuadro para el actor. Cuando el escenario es más conspicuo de lo que requiere la acción, quiere decir que el diseño es mediocre, salvo en ciertos casos en que está destinado a poner de relieve algún rasgo predominante del carácter del personaje.

«En algunos de los interiores y aspecto exterior de las casas contemporáneas ha sido posible introducir ciertas formas de arquitectura ultramoderna, tales como las que aparecen en *Dancing Daughters*. Son sencillas e imparten la atmósfera apropiada, de manera que es razonable esperar que se pongan de moda en el cinema. Demandan, indudablemente, mayor facultad de inventiva y menos restricciones, por ende, obteniendo así efectos de frescura y novedad en el ambiente.

«El desenvolvimiento de la cámara fotográfica móvil, que se desliza de un lado a otro sobre ruedas, permitiendo imprimir sin interrupción largas escenas, encierra nuevos problemas para el escenógrafo:

«La cámara permanece ahora rara vez estacionaria, variando siempre de ángulo o de foco a voluntad, lo cual es inapreciable para producir ciertos efectos en la pantalla.

«Al diseñar los escenarios el director artístico necesita conocer en detalle el desarrollo del argumento y de la acción. El escenario destinado a fotografiar escenas con la cámara móvil, tiene que diseñarse de manera que no pierda su efecto en ambiente y perspectiva, cualquiera que sea el ángulo de donde se tomen las fotografías.

«Es dudoso que el cinema adopte un estilo particular de escenario, como ha sucedido en el teatro, porque la acción de las películas se desarrolla por lo general en territorio y localidades mucho más dilatados. Para responder a las demandas del cinema en nuestros días el individuo necesita poseer una combinación triple de habilidades: necesita ser pintor, arquitecto y dramaturgo. El cinema requiere ciertos principios arquitectónicos, aplicados a tema determinado. Y esto debe expresarse más con ojos de pintor o de ilustrador que de arquitecto.

«Y antes de diseñar con éxito un escenario el director artístico tiene que conocer

el drama y percibir el valor de las situaciones para las cuales debe crear el ambiente.

«La importancia de esta combinación no puede exagerarse, pues que representa un factor capital en el éxito o el fracaso de muchísimas personas. El artista pintor necesita al arquitecto, y ambos son impotentes sin el dramaturgo. Es así como la reunión de estas cualidades es requisito indispensable para las actuales demandas del cinematógrafo.»

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Taquigrafía Enseñanza rapidísima. Razón en esta Administración.

La circulación durante la próxima FERIA

Para regular la circulación durante la próxima FERIA de Otoño, se ha dictado por la Alcaldía el siguiente bando:

«Don Rafael Cruz Conde, Alcalde de esta capital. —Hago saber: Que, con el objeto de regular la circulación y el buen orden los días de la FERIA de Otoño, que ha de celebrarse en esta ciudad en los días del 25 al 27 del corriente mes de septiembre, he dispuesto lo siguiente:

1.º Que los ganados que sean expuestos a la venta en el Real de la FERIA se sitúen: el caballar, asnal y muiar en los terrenos del común de vecinos contiguo a Vista Alegre; después el lanar y el cabrío, extendiéndose en dirección al Santuario de la Salud; el vacuno en el interior de la Huerta del Rey, y el de cerda, al exterior y sobre la cerca de la citada finca.

2.º Los que sean conducidos en piaras entrarán al paraje de la FERIA por el camino que limita al Poniente los Jardines de la Agricultura, contiguo al muro de cerramiento de la Huerta de Cercadilla, quedando en absoluto prohibido que transiten por la Avenida de Cervantes ni por el Paseo Central del trayecto que media entre la esquina de la Avenida de Canalejas y la Puerta de la Trinidad.

3.º El ganado vacuno que proceda de la campiña entrará por el Puente Mayor y se dirigirá al Mercado siguiendo la carretera que por la parte posterior del Triunfo y San Pelagio, bajando la rampa del Alcázar, enlaza con el camino de la Alameda del Corregidor a la Puerta de Sevilla.

4.º Los ganados de todas clases que sean presentados en el Mercado quedarán admitidos a pastar gratuitamente, durante el período de FERIA, en la suerte del cortijo «Aljibejo», contratada a tal efecto.

5.º Ni en el Real de la FERIA ni en los expresados terrenos de la Huerta del Rey podrán permanecer los ganados que padezcan enfermedades contagiosas. De todos los que sean llevados al mercado sus dueños deberán estar provistos de guías sanita-

rias, expedidas en el punto de procedencia. Los inspectores de Higiene y Sanidad pecuarias practicarán el reconocimiento así de los ganados provistos de la citada guía como los que carezcan de ella, cobrando solo por cada lote de estos últimos la cantidad de cinco pesetas, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 109 del reglamento definitivo para la ejecución de la Ley de Epizootias, aprobado por Real decreto de 30 de Agosto de 1927.

6.º Quedan prohibidas las carreras de caballos en toda la zona que la feria ocupa, y no se permitirá tampoco que los ganados ni las caballerías invadan los paseos de peatones del Real del Mercado.

7.º Los coches, automóviles y jinetes circularán a marcha moderada por el paseo del General Prim de Rivera, hasta la Puerta de Hierro, por donde se comunicarán con el paseo que hay frente a los Pabellones, dando la vuelta antes de llegar a la confluencia de las Avenidas de Cervantes y Canalejas, a fin de que dicho sitio quede libre al tránsito de las personas y que éstas lo realicen cómodamente y sin peligro ninguno.

8.º En las tardes en que hubiera corrida de toros los carruajes se situarán en la Avenida de Cervantes solo el tiempo preciso para que puedan utilizarlos las personas a quienes conduzcan.

9.º La circulación de coches y automóviles por las calles del interior de la ciudad se efectuará procurando siempre que los expresados vehículos de una y otra clase vayan a marcha muy moderada, en evitación de accidentes.

10. Los señores tenientes de alcalde, auxiliados de los dependientes de mi autoridad, harán cumplir las anteriores disposiciones y las demás órdenes que por esta Alcaldía se dicte para el servicio a que este bando se refiere.

Córdoba 19 de septiembre de 1928.—Rafael Cruz Conde.

Cinematógrafo diario**Sucesos de la capital****Denunciada por escandalosa**

Eduardo Rubia Chamorro ha denunciado en esta Comisaría de Vigilancia a Mercedes Leiva Luque, porque continuamente da escándalos en la calle Valderrama, donde habita.

Insolente

Fernando Sanzino García fué denunciado por insolentarse con los guardias de Seguridad números 13 y 22, que le llamaron la atención cuando promovía escándalo.

Arrollada por una bicicleta

En la calle San Fernando ha sido esta mañana arrollada por una bicicleta una mujer llamada Teresa Gálvez Méndez.

Resultó lesionada, siendo asistida en la Casa de Socorro de una herida contusa en el dorso de la mano derecha.

El ciclista José Estevez González fué denunciado.

Herido de una pedrada

En la finca de «Cantarranas», situada en las inmediaciones de Alcolea, cuestionaron por fútiles motivos Antonio Zamorano Cuesta y Juan Ramos Alba.

Este rasultó en la reyerta con una herida contusa en la nariz, que le causó su contrincante de una pedrada.

El agresor fué detenido por haberse ausentado de dicha finca.

Hurto de aceituna

La benemérita de esta capital ha detenido al vecino de la misma José Megias Sevilla (a) el Sevillanito, que fué sorprendido cuando conducía unas alforjas con un cuartillo de aceitunas, cuya procedencia no pudo justificar al principio, terminando por declarar que las había hurtado en una finca de Trassierra.

El sujeto en cuestión, fué puesto a disposición del Juzgado Municipal del distrito de la izquierda.

Riña entre mujeres

En el Campo de la Verdad se produjo una riña entre mujeres, por cuestiones de vecindad.

En la reyerta resultó lesionada Carmen Perales Luque, de 20 años, que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de erosiones en la cara y cuello.

Después de curada presentó la correspondiente denuncia en la Comisaría de Vigilancia.

Otro ciclista arrolla a una niña

Continúa sobre la mesa el pleito de los ciclistas.

Este es el segundo atropello ocurrido hoy.

En la plaza de Pineda la niña de ocho años Antonia Diaz Garcia, fué arrollada por una bicicleta, teniendo que recibir asistencia en la Casa de Socorro, donde la curaron de una herida contusa en la pierna izquierda.

El ciclista se dió a la fuga.

Le cae un ladrillo en una obra y le lesiona

Al pasar por la calle de Reyes Católicos, cerca de una obra que se efectúa en dicha calle, el niño de ocho años Antonio Real Gavilán, tuvo la desgracia de que le cayera encima un ladrillo y resultar herido.

Fuó trasladado a la Casa de Socorro, donde se le apreció una herida contusa de carácter leve en la región parietal derecha.

Dióse cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

De Radio**Programa para el día 21****MADRID EAJ 7.**

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Orquesta de la estación: «Euryanthe» (obertura), Weber. «Canto de los remeros del Volga», Glazounoff. «La traviata» (fantasía), Verdi. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Benamor», Luna. «Shalimar» (vals), H. Nicholls. «Sing-song girl of old Shanghai» (fox), Leslie y H. Nicholls. Boletín meteorológico. Revista cinematográfica por don Fernando G. Mantilla. Bolsa de trabajo. La orquesta: «Melodía», César Franck. Minueto del «Quinteto», Boccherini. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Música de Cámara. Mañy Mariny (mezzosoprano), señores Franco, Frances, Outumuro, del Campo y Cassaux. Cuarteto en «fa» mayor (op. 87). Dvorak. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Ultimas cotizaciones de Bolsa. Programa popular: Eusebio García, «Niño de Madrid» (cantador); Dámaso Martín (guitarrista); Luis García (guitarrista). Orquesta de la estación: «Las Verbenas», charra por «Paco Hernán», y música de baile de organillo (a petición). Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rossales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa de 2 a 3. Orquesta de la Estación: «La Dolores» (pasodoble), Bretón; «Muñeira», Abad Alday; «El rey que rabió» (selección), Chapí. Discos de gramófono. Orquesta Criolla: «Araca corazón»; Vacaressa; «Angustias», Pectorossi; «Un tropézón», Hoyos.

Noche de 10 a 12. Primera parte. Orquesta de la Estación: «Diana» (marcha), Pacheco. Noticias de prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Torre de la Vela», Martín Vidal. Segunda parte. Orquesta: «Mamzelle sourire» (fantasía); Lachanme. Señorita Manolita Casado (cancionista): «Su fado», Bertrán Reyna; «El fakir», J. Costa. Orquesta «Ronda turca», Michaelis; «Las campanas de Carrión» (selección), Planquete. Señorita Manolita Casado (cancionista): «Vuelve...», Vidalomant; «El schotis de la Porte San Martín», Quiros. Orquesta: «Minuet», Bach; «Danza número 6», Brahms. Tercera parte: Cante flamenco (tercer día de concurso). Bailables por la orquesta.

PHILIPS RADIO

Jerónimo Fernández Pérez
Alfonso XIII, 6 al 14.-Teléfono 6-3-1
CÓRDOBA

Con los siguientes productos Philips Radio perfeccionará Vd. sus audiciones:

Lámparas Philips Miniwatt. La válvula que se impone, gran potencia en la audición y un reducido consumo. Disponemos de todos los tipos para entrega al momento.

Altavoz Philips. Cuya insuperable calidad es reconocida por todo radioyente. Precio de 130 a 175 pesetas.

Aparato de Tensión de Anodo Philips. Sustituye ventajosamente la pila o batería de alta, con solo enchufarlo a la corriente del alumbrado. Precio 155.

Rectificadores de Corriente Philips. Cargan con facilidad y reducido costo los acumuladores de su aparato en su domicilio sin peligro y sin ruido. Precio desde 80 pesetas.

Cargador de Baterías de Automóvil Philips. Para 6 y 12 voltios, cargando a 3 y 6 amperes.

LUBRIFICANTES ATLANTIC

Aceites, grasas y valvulinas

Solicitud catálogo y precios de cada uno de estos productos a Jerónimo Fernández Pérez, Establecimiento para instalaciones eléctricas y Venta de material eléctrico.

Acumuladores Tudor

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se recibamos ejemplares

De nuestros corresponsales

Noticias de Ecija: teatros, cine, fútbol, concurso de bandas.-Fiestas en Villafranca.

LA VOZ en Ecija

«La del soto del parral».—Con el estreno de esta bonita zarzuela de Soutullo y Vert, ha hecho su debut en el Salón España la compañía lírica Montesinos, entre cuyo elenco artístico figura el joven y admirable barítono Manuel Llamas.

La compañía, que viene muy mejorada de su última actuación, ha gustado extraordinariamente, sobre todo el barítono señor Llamas—una buena adquisición de Montesinos—que supo matizar los cantables sencillamente admirable.

Anita Tormo.—Para actuar durante los días de feria, anuncia su presentación en el teatro Sanjuán la compañía de comedias que dirige la notable actriz Anita Tormo, con el estreno de la comedia de Luis de Vargas, «Los Lagarteranos».

De la actuación de esta compañía daremos cuenta oportunamente.

Cine Cervantes.—Como siempre el empresario de este salón de verano, nuestro estimado amigo don Manuel Ruiz, no vacila en ofrecer a los habituales concurrentes a este cine las mejores producciones cinematográficas.

Terminada la interesante serie de factura alemana «Berlín contra New-York», interpretación de la bellísima Marga Lidt, se anuncia para muy en breve el estreno de la producción nacional «El niño de las Monjas» y otras interesantes películas.

Fútbol.—El pasado domingo en el Stadium Santa Catalina se jugó un interesante partido entre la Balompédica Cordobesa y el team local Athletic Balompié Club.

Los equipos se alinearon:

Balompédica Cordobesa: Alfredo; Arturo, Santisteban; Cabello, Mansilla, Realito; Gregorio, Repullo, Valero, Benitez, Espino.

Athletic Club Balompié: Garcia; Alcázar, Luichi; Tomás, Ferrero, L. Gómez; Garcia II, Ramón Ruiz, Chani, Cabezas, Petrarca.

El partido resultó bastante movido e interesante, viéndose bonitas jugadas por ambos bandos.

Ganó el equipo local por tres a uno, score que ciertamente no se esperaba ante la buena defensa que hicieron los cordobeses de su meta.

Sobresalió el amigo Tomás que estuvo toda la tarde incansable y del equipo forastero destacaron el delantero centro y el portero. Todos los demás cumplieron.

Antes de terminar estas líneas «fútbolísticas» queremos hacer constar nuestra extrañeza cuando penetramos en el campo ya comenzado el encuentro, al observar que las sillas se habían «declarado en huelga», pues por no haberlas llevado a tiempo estuvo el público de pie todo el primer tiempo del partido y ya casi a última hora «volvieron las sillas al trabajo». En fin algunos dirán «más vale tarde que nunca». ¿Verdad? pero como no es la primera vez que ocurre

nos parece oportuno ponerlo de manifiesto a la directiva del Club local. ¿Estamos?—A. Carballo.

Del concurso de bandas de música.—El Ayuntamiento de Ecija, como ya anunciamos, ha organizado un certamen de bandas civiles que se celebrará el día 21 en la plaza de toros de esta ciudad, a las cuatro y media de la tarde, con el orden siguiente:

Obra obligada, común a todas las bandas, «Una noche en Toledo», poema musical del maestro don Mariano Gómez Camarero.

Obras de libre elección que ejecutarán las bandas concursantes y orden de actuación de las mismas.

Primera.—La banda municipal de Espejo, dirigida por don Manuel Gómez Ramona.

Fantasia «La del Soto del Parral» (primera parte), de los maestros Soutullo y Vert.

Segunda.—Banda municipal de Sanlúcar de Barrameda, dirigida por don Julián Cerdán Murillo.

Fantasia «Tanhauser» del maestro Ricardo Wagner.

Tercera.—Banda municipal de Riotinto, dirigida por don Zóximo Santamaría.

Fantasia «La del Soto del Parral» (2.ª parte) de los maestros Soutullo y Vert.

Cuarta.—Banda municipal de Bollullos del Condado, dirigida por don Manuel Díaz Ramos.

Fantasia «La Ciudad Eterna» del maestro Granados.

Quinta.—Banda Obrera, de Sevilla, dirigida por don Manuel Pérez Tejera.

Fantasia «La leyenda del beso», de los maestros Soutullo y Vert.

Compondrán el Jurado de este certamen los señores: presidente, don Mariano Gómez Camarero, maestro director de la Banda Municipal de música de Córdoba y autor del poema musical «Una noche en Toledo».

Vocales: Don Luis Serrano Lucena, profesor numerario del Conservatorio de música de Córdoba y don José Pérez Herrera, maestro director de la Banda Municipal de esta población.—*Corresponsal.*

Ecija y septiembre de 1928.

LA VOZ en Villafranca

Con extraordinaria brillantez, celebra este pueblo la feria y fiestas dedicadas en honor de la Virgen de los Remedios

Gracias al celo y actividad con que ha trabajado la junta encargada de preparar los festejos expuestos en el programa, han resultado con una brillantez extraordinaria las fiestas que este pueblo dedica anualmente en honor de su Exelsa Patrona la Virgen de los Remedios.

En representación del hermano mayor

que el año anterior se designó, esta junta, compuesta por el activo y celoso capitán de infantería don Francisco Pérez Muñoz y don Diego Torres, asociándose a éstos otros hermanos que al mismo tiempo han trabajado para que resultaran estas fiestas con el mismo esplendor que en años anteriores.

Con este fin, el día 26 del pasado mes fué traída procesionalmente la sagrada imagen desde su ermita, enclavada a medio kilómetro del pueblo, a la iglesia parroquial.

El día 30 dió comienzo la acostumbrada novena, estando el sermón a cargo del R. P. J. don Rafael López Espinosa, el cual, con su oratoria escogida, supo ganarse el afecto del pueblo y sembrar en sus almas, bien cimentadas en la caridad cristiana, la semilla del bien.

El día 8 se celebró una gran función religiosa, oficiada por el señor cura párroco don Enrique Ayllón, el coadjutor don Atanasio Rodríguez y el de Montoro.

Por la tarde fué sacada procesionalmente por las calles del pueblo la sagrada imagen.

Por la noche, en el Teatro Ideal, gran función de cinematógrafo, organizada a beneficio de la cofradía.

En los días 9 y 10, a las siete, diana; a las diez, carreras en burros, y por la tarde, concurso de feos y carreras en sacos, otorgándose preciosos y valiosos regalos.

Por la noche, bonita colección de fuegos artificiales y tracas, que sembró el pánico en los espectadores, sobre todo en el sexo femenino.

El 16 de septiembre fué llevada procesionalmente a su ermita la sagrada imagen, donde se procedió, en presencia del pueblo entero que asistió a su acompañamiento, al sorteo de Hermano Mayor para el año venidero, que recayó en el rico comerciante de esta villa don Juan Ortiz Natera.

A la comisión encargada de preparar estos festejos y de darle el realce que, como tales merecen, les envío mi más sincera felicitación.

Después de tres días de permanencia en la corte para asistir al homenaje y manifestación conmemorativa celebrada el día 13, V aniversario del glorioso golpe de Estado, han regresado los señores siguientes: el alcalde don Manuel Muñoz, don Enrique Herrera y Gómez de Morales, en representación de la Unión Patriótica y Somatén; don Joaquín Gavilán, don Francisco Fernández, don Antonio Gavilán, don Salvador Ortiz, don Sebastián Torres, don Juan Gavilán, don José Gómez y don Diego Torres.

Todos vienen muy satisfechos y admirados de la magnificencia de los actos realizados en honor del que tan acertadamente dirige y gobierna los destinos de nuestra España.—*Corresponsal.*

Villafranca, 19-9-1928.

Restos de artículos de entretiempo para pantalones, americanas y trajes de niño, en EL METRO a precios de ganga.

Información telegráfica y telefónica

En una nota oficiosa declara el marqués de Estella que ahora el Gobierno se siente asistido más que nunca por la opinión

Llega a Madrid el jefe del Gobierno y en el ministerio de la Guerra se celebra un Consejo

De Madrid

El oso polar del Retiro acomete a uno de los guardianes hiriéndole gravemente.

El oso que va a acabar con los guardianes

Esta mañana el oso polar de la Casa de Fieras del Retiro, que mató a un guarda hace próximamente catorce meses y anteriormente había herido de gravedad a otro, acometió a su guardián Damián David, cuando se introdujo en la jaula para hacer la limpieza.

La fiera se escapó y abalanzándose sobre el guardián le causó gravísimas heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

El jefe del parque don Cecilio Rodríguez, que se encontraba cerca del lugar donde se registró el suceso, al oír los gritos del guarda, acudió, matando a tiros al oso.

El herido fué trasladado a la Casa de Socorro, donde ingresó en gravísimo estado.

Las disposiciones que publica la "Gaceta"

La «Gaceta» inserta hoy las siguientes disposiciones:

Real orden del ministerio de Instrucción disponiendo que los secretarios de los Institutos de 2.^a Enseñanza envíen a partir de 1.^o de octubre los libros de material científico y cada catedrático antes de noviembre una relación del material y lo entregue en depósito en la dirección de los Institutos y éstos a su vez lo remitan antes de finalizar dicho mes a la dirección general de enseñanza.

Ratificación del convenio firmado con Australia en 1.^o de julio de 1926.

Regreso del marqués de Estella

En el expreso de Barcelona ha regresado esta mañana a Madrid el presidente del Consejo.

En la estación le esperaban los ministros, autoridades y comisiones.

El marqués de Estella venía acompañado de su ayudante señor La Cuerda.

Hablando con los periodistas manifestó

que venía encantado de su excursión por el Valle de Aran, que es una región más hermosa que Suiza.

Consejo en el ministerio de la Guerra

Desde la estación el general Primo de Rivera, acompañado de los ministros, se dirigieron al palacio de Buena Vista, donde celebraron un Consejo.

La reunión duró desde las diez de la mañana hasta las once y media.

A la salida de la reunión ministerial el señor Calvo Sotelo fué abordado por los representantes de la Prensa, a los que dijo que no se facilitaba nota alguna de lo tratado, pues solo se habían ocupado de la cuestión de los trigos.

Añadió también el ministro que el presidente después había informado a los reunidos de sus impresiones sobre el viaje que acababa de realizar, del plan de caminos vecinales y de la situación agraria de Lérida.

Interrogado acerca de si había hablado el presidente del último complot, contestó el ministro que ya lo sabía.

Por último, anunció que ya no se celebrará más Consejo de ministros hasta el próximo lunes.

En el ministerio de Trabajo

El ministro de Trabajo recibió este mediodía varias visitas, entre ellas las del comisario regio de la Banca Privada y la del gobernador civil de Huelva.

En la presidencia

Este mediodía despacharon con el marqués de Estella el secretario del ministerio de Estado y el director de Marruecos y Colonias conde de Jordana.

También recibió a una comisión de la Confederación Española de la Caja de Ahorros.

Cortes de traje artículos de entretiempo, para caballeros, de novedad buenos y baratos, en EL METRO y sus tres Sucursales.

Comisión de Andújar

El conde de Guadalhorce fué visitado por una comisión de Andújar, que interesó la solución de varios asuntos locales.

El Decreto sobre los trigos

Con el presidente del Consejo despacharon esta mañana los ministros de la Gobernación, Fomento y Trabajo y el señor Bahamonde.

Ya ha quedado redactado el decreto sobre los trigos, disposición que aparecerá mañana en la «Gaceta».

Hablando de este Decreto, manifestó el señor Bahamonde que el espíritu y orientación de este decreto estaba ya contenido en la nota facilitada anteriormente.

Condecoración al presidente cubano

El encargado de Negocios de Cuba ha recibido una comunicación dándole cuenta de que ayer le había sido entregada al presidente de aquella República la cruz del Mérito, concedida por el Gobierno español.

El descenso de la natalidad

También «El Debate» se ocupa hoy del descenso de la natalidad en España y dice que la disminución de nacimientos demuestra la propaganda de las prácticas anticoncepcionistas y las ideas malthusianas que consideran francamente inmorales.

Cita cifras para demostrar el descenso de la natalidad en nuestra nación y dice que la proporción antes del siglo era de 34 y ahora es de 29,39.

La constitución de un Comité paritario

«El Debate» en su artículo de fondo habla de la constitución de los Comités paritarios en relación con las Artes Gráficas de Madrid y arremete contra dicho organismo.

A su juicio se va demasiado ligero en la constitución de los Comités y entiende que en los recursos contra ello deben conocer los Tribunales de Justicia y no el ministerio de Trabajo.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

El Gobierno no concederá pagas extraordinarias a los funcionarios

Esta tarde el jefe del Gobierno ha facilitado una nota oficiosa muy extensa en la que muestra su satisfacción por la excursión que ha realizado por tierras de Cataluña y dice que no sabe reprimirla, por lo que lo hace público.

Declara que España está ahora mejor que nunca en todos los órdenes, como ha podido comprobar en sus recientes viajes.

También dice que el Gobierno no ha pen-

sado ni por un momento conceder pagas extraordinarias a los funcionarios, y anuncia que no lo haría tampoco aunque fuera muy buena la situación del Tesoro, pues siempre habrá que acudir a cubrir necesidades más apremiantes, ya que los funcionarios han obtenido adecuadas remuneraciones.

Añade que en cambio existen otros empleados que tienen sueldos bajos, y las clases pasivas que no han participado de los beneficios vigentes.

Termina haciendo resaltar que para acabar con los complots, el Gobierno se siente más que nunca asistido por la opinión.

De Provincias

Los jugadores del Barcelona son acogidos con muestras de desagrado a su llegada a la capital catalana.

ALICANTE

Choque de dos camiones

Alicante 20.—En la carretera chocaron dos camiones de esta matrícula, conducido uno por Francisco Igual, y el otro por Ignacio Ibla, que sufrieron en el accidente gravísimas heridas.

BADAJOS

Se detiene al autor del asesinato de una mujer

Badajoz 20.—La guardia civil de Valdecaballeros ha detenido al autor del asesinato de la joven Ana Durán, cuyo cadáver fue encontrado días pasados.

El criminal se llama Juan González, conocido por «El Niño», y como su víctima, es natural de Cañamero.

Al ser detenido se le ocupó un hacha y llevaba en las ropas grandes manchas de sangre.

BARCELONA

El señalamiento de un Consejo de guerra

Barcelona 19.—La autoridad judicial militar ha pedido a la Plaza señalamiento para la celebración del Consejo de guerra contra un jefe de alta graduación.

La nueva "espantá" del "divino Galvo"

Barcelona 20.—Hablando con algunos amigos íntimos antes de embarcar, el Gallo dijo que va a torear en diversos países americanos y que no volverá a España mientras no sea millonario.

Dos mozos de tren destrozados

Barcelona 20.—El expreso de Irún, cerca de la estación de Moncada, alcanzó a dos mozos de la Compañía de Francia, uno de los cuales, que no fue identificado, quedó muerto en el acto.

El otro, que se llama José Moratón, sufrió tan graves heridas que falleció momentos después.

"No me hable usted de América"

Barcelona 20.—A bordo del vapor «Reina Victoria Eugenia» han llegado esta ma-

ñana a esta capital los jugadores del equipo del Barcelona, que acaban de realizar una tournée desgraciada por América.

En los muelles había congregado numeroso público y al desembarcar los jugadores se les acogió con aplausos por una parte de la gente y con silbidos y otras muestras de desagrado por la mayoría.

Los equipiers llevaban unas insignias en la solapa con la inscripción que decía: «No me hable usted de América.»

Los jugadores se muestran muy reservados.

Rafael se va a América

Barcelona 20.—Esta tarde ha embarcado con rumbo a la Argentina Rafael Gómez (El Gallo), en donde se propone pasar una temporada.

El Gallo ha manifestado que se marcha de España porque los públicos le exigen más que a ningún torero.

Dice que lleva varias contratas.

LA CORUÑA

La escuadra española

El Ferrol 20.—Han llegado varios buques de la escuadra española, enarblando la insignia el «Almirante Cervera».

Muerta por un auto

El Ferrol 20.—La joven Ana Baldomir fue arrollada por un automóvil, que le causó tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

MURCIA

Siguen los autos haciendo de las suyas

Murcia 20.—En la carretera de Alcañete un automóvil que marchaba a gran velocidad atropelló a Josefa Santiago y a una niña que llevaba en brazos.

Madre e hija resultaron con gravísimas heridas.

Causa por asesinato

Murcia 20.—En esta Audiencia ha empezado la vista de la causa instruida contra Antonio Diaz Corea, que asesinó a su mujer en ocasión en que ésta se hallaba durmiendo.

El fiscal pide para el procesado la pena de cadena perpetua.

PALMA DE MALLORCA

Weyler a Madrid

Palma de Mallorca 20.—Acompañado de su hijo don Fernando ha salido para Valencia, desde donde seguirá para Madrid, el general Weyler.

Antes de embarcar, las autoridades municipales le cumplieron y felicitaron por haber cumplido los 90 años.

SANTANDER

Denuncia contra el arrendatario de varios hoteles

Santander 20.—En la Comisaría de Vigilancia se presentaron esta mañana varios industriales formulando una denuncia contra Carlos Hertelrd, arrendatario de varios hoteles de esta capital, que ha desaparecido sin abonar importantes cantidades que adeudaba.

El arriendo de dos hoteles que tenía últimamente asciende en total a la suma de catorce mil duros.

Esta tarde se han recibido noticias de Madrid según las cuales el estafador ha sido detenido.

SAN SEBASTIAN

El Monopolio de Petróleos

San Sebastián 20.—En los salones del Banco Urquijo se ha celebrado la reunión mensual del Monopolio de Petróleos.

SEVILLA

La tragedia de ayer en Sevilla

Sevilla 20.—La tragedia ocurrida ayer en la calle de Jesús del Gran Poder causó en el vecindario gran impresión:

Cementos - Materiales de Construcción - Saneamiento y Decoración

FERNÁNDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffin

Antigua Sucursal de JACINTO CANIVELL **CÓRDOBA**

Exposición, Almacén y Escritorio: **Avenida Canalejas, 2 - Teléfono 636**

AZULEJOS - BAÑERAS - BIDETS - CEMENTOS - DUCHAS - FREGADEROS
INODOROS - LOSAS Y LADRILLOS REFRACTARIOS - LOSETAS Y LADRILLOS PARA
PAVIMENTOS - LAVABOS - TUBERÍAS - TEJAS PLANAS - YESOS - ETC., ETC.

Los protagonistas de la obra de Francisco Cardoso y su esposa Mercedes Cardoso, de 29 años, eran conocidos por ser ambos artistas.

El matrimonio ha trabajado durante bastante tiempo en los escenarios españoles y en el extranjero y más especialmente en Francia.

A su regreso a España él se entregó a una vida de escándalo y a la holgazanería, por lo que la situación de la familia era cada día más precaria.

En la madrugada última, Francisco, que regresaba de una «juerga», tuvo una violenta discusión con su esposa, que acabó sacando aquél una pistola y disparando contra Mercedes, matándola.

Después el criminal volvió el arma contra sí y se hizo dos disparos en la cabeza, quedando herido de gravedad.

El estado del agresor y suicida era hoy desesperado, temiéndose que fallezca.

El matrimonio tiene cuatro hijos, la mayor tiene 15 años.

Viaje de moros notables

Sevilla 20.—Procedentes de Córdoba han llegado esta tarde, a las tres, los cónsules de Larache, Tetuán y Alcázar, señores Vázquez Ferrer, Valencia y Cajigas, el intérprete de la Alta Comisaría de España en Marruecos señor Tubau, acompañando a los bajaes de Larache y Alcazarquivir, al Mudén, de Tetuán, y a siete moros notables de aquellas nacionalidades.

Los viajeros permanecerán en Sevilla hasta el sábado, en que marcharán a Granada.

Esta tarde los moros estuvieron visitando algunos de los monumentos de la ciudad.

VALENCIA

Dos niños gravemente heridos

Valencia 20.—En el pueblo de Moncada, los niños Vicente Alox y Ramón Muñoz hicieron estallar un carcasa que se habían encontrado.

A consecuencia de la explosión resultaron heridos de gravedad ambos niños.

La intervención del Gobierno norteamericano se debe a una nota diplomática de Méjico, quejándose de los procedimientos usados por dicho juez y amenazando con suprimir el Consulado en Laredo. Los grandes intereses de la importación mejicana y norteamericana se han alarmado ante la posibilidad de la supresión de dicho organismo, que causaría importantes pérdidas. La opinión general en Laredo es que el Gobierno de Washington adoptará las medidas necesarias para impedir que siga la hostilidad.

El Rey sale para Escocia

Copenhague 20.—A bordo del crucero «Príncipe Alfonso» ha salido el Soberano español para Escocia, habiéndosele tributado una cariñosa despedida.

Las relaciones entre Bolivia y Paraguay se han agravado

Londres 20.—La dimisión telegráfica del señor Mercado, ministro de Bolivia en el Paraguay, se cree que agravará las relaciones entre ambos países, debido a las circunstancias que la han motivado. El señor Mercado ha declarado al corresponsal en Asunción de «La Nación», de Buenos Aires, que la dimisión se debe a los comentarios hechos por el diario «La Patria», de La Paz, sobre el incidente promovido por los oficiales bolivianos que cruzaron la frontera del Paraguay y que fueron arrestados por la policía paraguaya y libertados después. El señor Mercado cree que el comentario de «La Patria» ha afectado al Ejército boliviano.

La prensa comenta el incidente, y dice que debe impedirse que comprometa la amistad de los dos países y el pacífico arreglo de la cuestión pendiente.

Del Extranjero

El Rey de España ha embarcado para dirigirse a Escocia.

Toral está completamente sano

Méjico 20.—Los médicos que han reconocido nuevamente al asesino de Obregón, José Toral, han dictaminado que se encuentra completamente sano.

La Cierva lesionado en un accidente

Paris 20.—Esta mañana el señor La Cierva, acompañado de un periodista francés, se elevó en un aparato autogiro para realizar un vuelo.

A consecuencia de una avería sufrida por el avión cayó a tierra, resultando con perfectos.

El señor La Cierva y su acompañante sufrieron lesiones de alguna consideración.

Las denuncias del Consulado mejicano

Londres 20.—La respuesta del juez de Laredo, John Walls, a la petición del Gobierno de Washington, en la que se le ordenaba que informara sobre las razones de haberse negado a admitir las denuncias del Consulado mejicano contra los conspiradores y a recibir las visitas del personal consular, ha causado sensación, porque Walls declara estar convencido de la participación de Calles y Obregón en el asesinato de Lucio Blanco Coronel. Dice que había abierto proceso contra ambos, y que la acción contra Obregón ha sido anulada últimamente con motivo de su muerte, con tinuando el proceso contra Calles.

Añade que algún día conseguirá la comparecencia de los acusados.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

TOROS EN ECIIJA

Día 22.—Seis novillos de Santa Coloma, para

Gordillo, Palmeño y Revertito

Día 23.—Alternativa de Palmeño.

Seis toros de Pablo Romero, para

Algabeño, Posada y Palmeño

A las cinco en punto

Habiéndose recibido certificado del **GALLO** que se encuentra imposibilitado para actuar el día 23 en Ecija, ha sido contratado en su lugar **Antonio Posada**.—LA EMPRESA.

Informaciones de hoy 21

Vida municipal

La Comisión Permanente se reúne

Anoche, a las nueve, celebróse en el salón capitular de las Casas Consistoriales la reunión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el alcalde don Rafael Cruz Conde, y asistieron al acto los tenientes de alcalde y concejales suplentes don Pedro Villoslada Peichalup, don Evaristo M. Velasco Villaescusa, don Manuel Baena Díaz, don Antonio Ramírez López, don Rafael Vidaurreta Garriga y don Juan Manuel Matías García García.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también al acto de la reunión el interventor de fondos municipales don Enrique Molina Pazos.

Abierta la sesión por el presidente, dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Entróse a continuación en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Se ratificó el acuerdo adoptado en sesión de 30 de Agosto último, exceptuando de los trámites de subasta la adquisición de farolas para el alumbrado central de la Avenida de Cervantes y demás trabajos complementarios.

Aprobóse el expediente justificativo de la pobreza de la familia del soldado José Moreno Morales.

También fueron aprobados seis certificados del ingeniero de las unidades de obras ejecutadas por don Manuel Varo Aguilar, contratista de las de pavimentación del Paseo de la Victoria y la Avenida de Cervantes; de las unidades de obras ejecutadas por don Rafael Izardi Alzate, contratista de las de alcantarillado del Sector Nordeste de Córdoba; de las unidades de obras ejecutadas por don Antonio Cabello Jiménez, contratista de las de alcantarillado del Sector Oeste de Córdoba; de las unidades de obras ejecutadas por don Juan González Alvarez, contratista de las de instalación de tuberías para aguas de riego en el paseo circular de la Victoria; de las unidades de obras ejecutadas por don José Ruiz Moya, contratista de las de rebaje de gradillas en la calle Duque de Hornachuelos, y liquidación final de las obras de pavimentación de las calles Diego Méndez, Encarnación Agustina, Santa Inés y Plaza de Regina, ejecutadas por don Gregorio Aceitero Chacón.

Fueron igualmente aprobados otros asuntos que figuraban en el orden del día, dándose cuenta a la permanente del escrito de los presidentes de la Comunidad de Labradores, Junta provincial de Ganaderos, Circulo de Labradores y Cámara Agrícola, participando que han desistido de continuar el pleito contencioso iniciado contra el acuerdo del Ayuntamiento de variación de la fecha para celebrar la feria de Nuestra Señora de la Salud y pidiendo sea subsistente el día 25 de Mayo.

Por último, el teniente de alcalde don Manuel Baena, como presidente de la Comisión de Ferias y Festejos, dió cuenta a sus compañeros de Permanente de las gestiones efectuadas para conseguir la celebración de corridas de toros en la próxima Feria de Otoño.

Dijo que el empresario de la plaza señor Molina Abela, había puesto aquélla a la disposición de la Alcaldía.

Añadió que don Antonio Cabrera se había ofrecido para dar una corrida, pero que para ello pedía la subvención de 25.000 pesetas. El Municipio, extremando su celo y en su buen deseo de la celebración de este festejo había prometido una subvención de 15.000 pesetas que no había sido aceptada por el señor Cabrera, cuya última proposición fué la de percibir 25.000 pesetas, dejando de ellas mil para beneficencia.

También dijo el señor Baena que existía otra proposición de un empresario de Sevilla, que había dado un cuadro de matedores.

Hizo notar el señor Baena que se habían examinado todos los extremos relativos a este asunto, no encontrando solución viable.

El señor Villoslada hace uso de la palabra y dice que entiende que el Ayuntamiento ha hecho cuanto le ha sido posible en pro de la celebración de este festejo, máxime cuando no se trata de una cuestión municipal, opinando que deben darse por terminadas las gestiones sobre el mismo.

El señor Velasco se muestra conforme con la opinión del señor Villoslada, pero juzga oportuno mantener el ofrecimiento de las 15.000 pesetas de subvención hasta esta noche, por si surgiera empresario a quien conviniera organizar el festejo.

Así se acuerda.

El alcalde, señor Cruz Conde, dice que hubiese hecho el sacrificio de las 25.000 pesetas, pero que tanto las posibilidades como la opinión, acusaban la esterilidad de este sacrificio.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 3 6

Liquidación verdad de retazos de todas clases de telas, en el piso principal de la tienda de EL METRO.

La jornada de ayer

Película

La Comisión de Ferias y Festejos continuó las gestiones encaminadas a conseguir la celebración de corridas de toros en la Feria de Otoño. Apesar de los esfuerzos hechos por el alcalde y de la buena, mejor dicho de la excelente postura del Municipio, la cosa no se ha solucionado. La crónica de sucesos acusa dos nuevos atropellos ciclistas, que hacen a los aficionados al pedal mucho más terribles que los mismos automovilistas.

Un bautizo de rumbo

En la iglesia parroquial de Santiago tuvo anoche lugar el acto de administrar las regeneradoras aguas del bautismo a un niño dado a luz recientemente por doña Cecilia Aguilar, digna esposa de don Juan González Muñoz.

Administró el Sacramento el rector de la citada parroquia don Emilio Salinas Diéguez.

Al neófito le fué impuesto el nombre de Luis.

Fueron padrinos en la ceremonia religiosa la señorita Luisa de la Vega Palo y don Luis González Muñoz.

Terminado el religioso acto los numerosos invitados trasladáronse a casa de los padres del nuevo cristiano, donde organizose una agradable velada.

Se riñió cuito a Terpsicore durante la animación de la fiesta hasta la madrugada.

Entre los asistentes se hallaba dignamente representado el elemento femenino por las bellas muchachas Amalia y Gloria Muñoz, Leocadia y Maria González, Manuela Caballero, Fuersanta, Conchita y Antonia Dorado, Juanita, Pepita y Conchita Mesa, Rosario Carmona, Mercedes Agradano, Rosa Gamero, Conchita Luque y muchas más, todas guapas y simpáticas hasta dejarse de sobra.

**ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO e
INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARRIAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
- DISENTERÍA, etc.**

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición.

Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

La mayoría de las veces cuando se toma el primer medio de vino, no se sabe en qué va a terminar la cosa, porque el Montilla es muy alcahuete y detrás del primero sigue generalmente un rosario, que da al traste con la serenidad del hombre más templado.

Antonio Ramírez Arroyo, ducho en los trances «vinícolas», aunque es de Obejo, apesar de conocer estas consideraciones la «li» anoche.

Y «pescó una merluza» tal que la Aveni-

da del Gran Capitán le parecía estrecha y tortuosa. Tan tortuosa que dió un natisaso en una pared y vino al suelo, haciéndose una pequeña herida en la región occipital.

Menos mal que también creyó que el duro suelo era un blando colchón de plumas y se quedó roncando como un bendito.

Unos guardias le sacaron de su sueño, y el amoniaco le dejó más fresco que una granizada.

Otros sucesos

Una mujer herida de un mordisco

En la Casa de Socorro recibió anoche asistencia facultativa una mujer llamada Carmen Agüera García, que fué curada de una herida en el brazo derecho.

Dicha lesión le había sido causada por otra mujer llamada Lola la Jerezana, que con ella tenía algunos resentimientos.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado.

Resulta gravemente herido al caer de una caballería

En la finca denominada «La Moñiga», enclavada en este término municipal, ocurrió una sensible desgracia, en la que ha resultado con graves lesiones un niño.

Se llama éste José Jiménez Morales, de siete años de edad, y con domicilio en el citado cortijo.

Jiménez iba montado en una caballería,

cuando tuvo la desgracia de caer al suelo desde la misma y resultar lesionado.

Traído a Córdoba por sus familiares, ingresó en la clínica de la calle Góngora, donde los facultativos de guardia en dicho establecimiento, le apreciaron la fractura del húmero izquierdo por su tercio inferior, lesión que fué calificada de pronóstico grave.

Convenientemente asistido pasó a su domicilio, dándose cuenta del suceso al juzgado de Instrucción.

Una caída casual

En su domicilio, calle de Romero número 12, dió una caída casual el niño de siete años Rafael Espartero García, que se produjo una herida contusa en la región occipital, calificada de pronóstico leve por los médicos de guardia en la Casa de Socorro, que le practicaron la primera cura.

Se presentó del hecho la denuncia correspondiente al juzgado.

De sociedad

Ha regresado a esta capital de su excursión a varias provincias y últimamente a Aldea Nueva de Sarbarroya (Toledo), en donde asistió a la boda de su sobrina la encantadora señorita Carmen La-Calle Montero de Espinosa con el joven doctor en Medicina don Pedro Bravo, nuestro particular amigo don José Pérez Cantueso, acompañado de su distinguida familia.

Ha marchado al balneario de Alhama de Granada, don Pedro G. Herrero y familia.

Se encuentra indispuesta la bella señorita Antonia Girón Muñoz.

En Cádiz se encuentra el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Manuel Gutiérrez Fernández.

Regresó de Jerez de la Frontera el Canónigo Magistral de esta S. I. C. don Juan E. Seco de Herrera.

Salió para Cádiz, donde embarcará con rumbo a Méjico, el sportman cordobés don Antonio Cañero.

En el expreso de anoche marchó a Madrid el gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez.

En la iglesia parroquial de San Miguel contrajeron ayer tarde matrimonio la bella señorita María del Carmen Barbudo Ortiz y el distinguido joven don José Angel Añón y García.

Apadrinaron a los contrayentes don Inocente Añón Morenas y doña Carmen Ortiz de Barbudo.

Testificaron el acto don Rafael Ortiz Bejarano, don Rafael Navas Delgado, don Eduardo Baro, don Pedro Villoslada, don Rodrigo Barasona, don Manuel Aguilar Quert, don Juan Ortiz Redondo, don Antonio Añón Morenas, don Diego Gómez Rojo, don Bernardo Añón y don Francisco Vaño Chiclana.

Los nuevos esposos salieron para Sevilla y otras poblaciones en viaje de novios.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 21.—Viernes. San Mateo, apóstol y evangelista.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Hospital de los Dolores.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 21, a Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

Por 15 días

La Zapatería Sapena realiza todas las existencias a precios baratísimos. Zapatos y botas de caballero y señora desde 5 pesetas en adelante.

Solo por 15 días

Conde de Cárdenas, 26

No confundirse: para colchas, sábanas y telas blancas, no hay competencia posible con el EL METRO y sus tres Sucursales.

GRAN TEATRO.- INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA 1928-29

Mañana sábado con la Gran Compañía de Dramas y Comedias

Adamuz-González

que hará su debut.

ESTRENO

ESTRENO

de la última producción de don MANUEL LINARES RIVAS, titulada

El rosal de las tres rosas

bellísima comedia en tres actos, que por especial deferencia de su autor se estrenará en Córdoba antes que en Madrid.

Información telegráfica y telefónica

Se conocen más detalles de los estragos producidos en América por el tornado que se teme llegue hoy a Nueva York

El Soberano español ha llegado a Escocia, donde pasará unos días

De Madrid

La tarde del Presidente

Esta tarde despacharon con el marqués de Estella el ministro del Trabajo y el director de Comercio, señor Madariaga.

Al anochecer se dirigió el presidente a la casa del duque de Tetuán, para interesarse por su estado.

La víctima del oso del Retiro

Esta tarde continuaba en gravísimo estado el guardián que esta mañana fué acometido por el oso polar que había en la casa de fieras del Retiro.

La comisión de médicos extranjeros

La comisión de médicos extranjeros que se encuentran en Madrid, invitados por el director de Sanidad, marcharon esta mañana al Sanatorio de Lago de Tablada, que

está considerado como uno de los mejores.

Los médicos recorrieron detenidamente todas las dependencias, dedicando elogios a la instalación.

También ensalzaron la figura del ministro de la Gobernación por la labor meritísima que en materia de sanidad está llevando a cabo.

Desde el Sanatorio se trasladaron los expedicionarios a El Escorial, almorzando en el hotel Reina Victoria.

Después de visitar el Monasterio regresaron a las seis de la tarde a Madrid.

Las mujeres universitarias

La comisión de la Federación Internacional de Mujeres Universitarias salió esta mañana para Segovia, en donde visitaron los monumentos de la capital.

Las expedicionarias fueron obsequiadas con un té, por la tarde.

De Provincias

Los percances automovilistas

Varios atropellos, vuelcos y choques

Sevilla 20.—En la carretera de Huelva y cerca del sitio conocido por Herrera, fué atropellado por un automóvil Manuel Morón, que sufrió heridas de gravedad en la cabeza y brazos.

**

Sevilla 20.—En el camino de la Venta fué encontrado gravemente herido un hombre.

En un automóvil se le trasladó al hospital, donde se le apreciaron distintas lesiones de carácter gravísimo y fuerte conmoción cerebral.

A consecuencia de su estado no se le pudo tomar declaración, pero se cree que las heridas se las produjo al ser atropellado por un automóvil.

**

Baeza 20.—En la carretera de Jimena volcó un automóvil que marchaba a exagerada velocidad.

En el accidente resultaron gravemente heridos Ignacio Montoro y José Biedma, que eran los ocupantes.

**

Málaga 20.—En la carretera de Ronda y en el lugar conocido por «San Pedro Alcántara», un automóvil arrolló a Rafael Pérez, ocasionándole heridas de bastante gravedad.

**

Pamplona 20.—En las inmediaciones de Acijir volcó esta tarde un automóvil conducido por Francisco Martínez, el que sufrió la fractura de una pierna y una herida grave en la cabeza.

PAMPLONA

Fuego en el campo

Pamplona 20.—En una finca situada en el Monte de Ecay, se declaró un incendio, quemándose gran cantidad de árboles.

OVIEDO

Explosión en una mina

Oviedo 20.—Dicen de Sama de Langreo que en la mina de Polón se produjo una gran explosión de grisú, resultando heridos gravísimamente los obreros Eleuterio Palacios, Manuel Alvarez y José González.

ORENSE

Otro alcalde destituido

Orense 20.—El alcalde de Villamarín ha sido destituido por el gobernador, por venir realizando una gestión desacertada al frente del Ayuntamiento.

VALENCIA

Valencia en la Exposición de Barcelona

Valencia 20.—La Comisión permanente se reunió hoy, acordando concurrir a la Exposición de Barcelona, construyendo un pabellón.

Alcalde destituido

Valencia 20.—El gobernador civil ha destituido al alcalde de Belfora por haber tolerado que siguiendo la costumbre tradicional los vecinos embrearan a una res y la soltaran por el pueblo hasta quedar muerta.

SEVILLA

La Federación Regional de Fútbol

Sevilla 20.—Ha celebrado reunión la Federación Regional de Fútbol, que acordó ampliar el número de clubs.

También se procedió a la elección del nuevo comité, quedando reelegido para la presidencia don Juan López García.

Reunión de los secretarios

Valencia 20.—El Colegio Oficial del Secretariado ha celebrado esta mañana una reunión de carácter extraordinario en la Diputación.

Asistieron todos los secretarios de la provincia, discutiéndose diferentes asuntos.

Terminada la sesión los secretarios se reunieron en banquete.

BARCELONA**Llegada de licenciados**

Barcelona 20.—Procedente de Melilla ha llegado una expedición de licenciados del actual reemplazo, a los que se ha hecho un cariñoso recibimiento.

El autor de un robo a mano armada

Barcelona 20.—Los mozos de escuadra han procedido a la detención de un individuo llamado José Lauza, como autor de un atraco a mano armada cometido en la carretera de Villafranca de Panadés a Igualada.

El atracador se subió a un carro y amenazando con un revolver obligó al carretero a que le entregara cuanto dinero llevaba encima.

SAN SEBASTIAN**Las regatas de balandros**

San Sebastián 20.—Con bastante animación se han celebrado hoy las regatas para disputarse la Copa de Amboage.

SORIA**Feria de ganados**

Soria 20.—Con animación extraordinaria

ha comenzado la feria de ganados, a la que han acudido una gran cantidad de cabezas de ganado.

GRANADA**La patrona de Granada**

Granada 20.—Continúa celebrándose la novena de la Virgen de las Angustias, habiendo concurrido a la función de hoy el Cuerpo de Horquilleros.

Existe gran entusiasmo para la procesión de la Patrona de la ciudad, que se celebrará el domingo próximo.

Herida a pedradas

Granada 20.—En el pueblo de Orce rieron por antiguos resentimientos los vecinos Antonio Torrente y Rogelio Reina.

En la contienda intervino la madre del último Leovigilda Reina, la que fué acometida a pedradas por Antonio, ocasionándole varias heridas graves en la cabeza.

ZARAGOZA**La Asamblea Oftalmológica**

Zaragoza 20.—Hoy han continuado las sesiones de la Asamblea Oftalmológica Hispanoamericana, interviniendo varios oradores.

El Gran Consejo Fascista

Roma 20.—Ha celebrado reunión el Gran Consejo Fascista, ocupándose de la nueva constitución de dicho organismo.

Estará constituido por los presidentes de las Cámaras, ministros y jefes del Estado Mayor fascista y los presidentes de los Sindicatos obreros agrarios e industriales.

El Rey de España en Escocia

Londres 20.—Ha llegado a Escocia el crucero «Príncipe Alfonso», a bordo del cual viene el Rey de España.

Don Alfonso desembarcó, dirigiéndose al castillo de Denrodin, propiedad del duque de Sutherland, donde se propone pasar unos días.

Suiza en la Exposición de Barcelona

Berna 20.—El Consejo Federal ha acordado votar un crédito de 400.000 francos para la concurrencia de Suiza la Exposición de Barcelona.

Chamberlain a California

Washington 20.—A bordo del vapor «Príncipe Adam» ha marchado el ministro de Negocios Extranjeros para San Francisco de California.

Regalo al Rey de España

Sidney 20.—Al terminarse el Congreso Eucarístico se ha reunido la colonia española con el obispo de Orihuela leyéndose un despacho de felicitación del Rey de España por la labor realizada en la Asamblea.

Se acordó regalar al Soberano un valioso bastón de mando.

¿Con quién combatirá Paulino?

Nueva York 20.—El conocido promotor Tex Richard tiene el proyecto de organizar los primeros encuentros con el púgil español Paulino Uzcudum.

Hasta ahora son cuatro los rivales probables de Paulino, pero se cree que se enfrentará con Stribling.

Este combate se celebraría el 22 de octubre.

Los bearneses saldrán el sábado

Paul 20.—El sábado marchará la caravana de bearneses a Zaragoza.

El Ayuntamiento y los habitantes les tributarán grandes agasajos para corresponder al grandioso recibimiento que le tributó la capital de Bears, y el que le tributará Zaragoza no irá en zaga.

La representación bearnesa será recibida el sábado con gran entusiasmo y así continuarán los dos días de estancia.

Los excombatientes ofrecerán al Ayuntamiento zaragozano una fotografía en colores de la bandera del 18 regimiento desgarrada en los combates de la guerra europea y llevando sobre ella la cruz de guerra.

Su emblema es de fusiles enlazados y llevarán la siguiente dedicatoria:

«A la ciudad heroica de Zaragoza, los combatientes del regimiento de Infantería 18 de Paul 1914-1918.»

Del Extranjero

Lo que dice la prensa

La labor política de Primo de Rivera y el progreso de España

París 20.—El «Petit Parisien» viene publicando una serie de artículos acerca de los jefes de Estado de Europa.

El de hoy está dedicado al general Primo de Rivera, del que hace entusiastas elogios, diciendo que es el verdadero jefe de Estado y el salvador de España.

Roma 20.—«Il Corriere de la Sera» también se ocupa del marqués de Estella, y ensalza la figura del gran estadista, y hace historia de la labor política que lleva realizada en los cinco años que está al frente del poder.

Las víctimas del tornado

Se tienen más noticias del paso del ciclón por diversas ciudades

Nueva York 20.—A medida que pasan los días son más desconsoladoras las noticias que se tienen de los destrozos causados por el tornado.

En Tallahassee de la Florida las noticias oficiales hacen ascender el número de víctimas a 350.

Nueva York 20.—Según los informes sobre el paso del tornado, éste se dirige a las costas de Nueva Jersey y se teme que esta noche descargue sobre Nueva York, por lo que se están tomando toda clase de precauciones.

En Okeechaobe a causa del terrible tornado se desbordaron los ríos ocasionando numerosas víctimas.

¿Sabe usted por qué vende más gorras que nadie la Sombrerería de Felipe del Valle?

Porque presenta mejor surtido y más barato. En estos días se están recibiendo sombreros de las mejores marcas para la próxima temporada, Plumas, Barbissio (italiano), Roche y otras marcas.

No hay quien compita en precios.

ALFONSO XIII, NÚMERO 16 (junto al Gobierno civil),

El Diablo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

Nosotros vamos a saberlo, y a despedir al paje antes de ir a ver lo que había sido de Ruy Gómez y de doña Ana de Meudaza.

CAPITULO CXXXV

Como desaparecieron lo fugitivos del armario, y los demás que sucedió

Cuando los cortesanos rompieron las tablas que cerraban por detrás del armario y vieron la pared lisa, sin señal alguna, empezaron a creer, aun los más despreocupados, que el paje era verdaderamente el mismo Satanás, que había tomado aquella interesante figura para burlarse del rey. Y efectivamente, era para dar que pensar la desaparición repentina de tres personas encerradas en un armario, cuando ninguna salida tenían.

Sin embargo, era la cosa bien sencilla, pues si no había puerta en la pared, había una compuerta en el suelo, cubierta por el ancho mueble, y no tuvo el paje que hacer más que levantarla, y seguido del capitán, bajar una muy pendiente y estrechísima escalera, encontrándose en un aposento tan reducido que apenas tenía tres pies de ancho y seis de largo, sin que en sus paredes labradas con caprichosos adornos cubiertos de telarañas se viese puerta, ventana ni agujero alguno más que el angosto por donde entraron nuestros amigos.

Respirábase con dificultad en aquel taburco, y la luz de la linterna apenas ardía.

—¡Voto a los cuernos de Satanás!—dijo Pero León al verse allí metido.—¿Hemos de quedarnos aquí?

—Ni un instante,—contestó Luis mientras que acercaba la linterna a las paredes como si en ellas buscase algo.

—Lo digo, porque este encierro no es muy cómodo.

—Aquí corremos mucho peligro, amigo mío; porque si no son sobrado torpes los que nos persiguen, después de convencerse de que no hay escapatoria por la pared, reconocerán el suelo.

Y así hubiera sucedido, si el aturdimiento de la sorpresa no entorpeciera el entendimiento de los cortesanos.

—Es decir, que estamos perdidos si aciertan con la trampa antes que salgamos de aquí.

—Y aun después que salgamos, porque a fuerza de golpes encontrarán la puerta que yo busco ahora.

—Daos prisa, que ya va haciéndose largo el desmayo de doña Blanca, y aquí apenas hay aire que respire.

—Las mujeres siempre son lo mismo; poco ha faltado para que su obstinación nos pierda a todos,—repuso el paje.—Y no encuentro...

—¿Tendremos que volver atrás?

—Una estrella falta de uno de los cinco picos que tienen todas... ¡Oh!... aquí está,

—Gracias a Dios o al diablo.

—Que soy yo,—dijo Luis.

Y apoyó el dedo en el centro de una de las muchas estrellas que formaban los relieves de la pared.

Oyóse entonces un crugido metálico, y se abrió una puertecilla.

—Seguidme.

Internáronse en un pasillo estrecho, y la puerta volvió a cerrarse.

—¿A dónde vamos?—preguntó el capitán.

—Pronto lo veréis.

No sin algún trabajo anduvieron algunos minutos, llegando al fin al término del pasillo donde no se veía ninguna salida.

—¿Otra vez encerrados?—dijo Pero León.

—Callad, y con vuestro sombrero haced aire en el rostro de doña Blanca. Vamos a entrar en uno de los aposentos del palacio, tendremos después que atravesar otros dos, y nos exponemos a llamar la atención llevando mi señora como está.

El capitán obedeció al paje, y dijo:

—Me parece que vuestro atrevimiento raya en locura. ¿Así, sin más ni más, hemos de meternos en las habitaciones?

—Cualquiera diría que tenéis miedo,—repuso el paje a la vez que aplicaba el oído al muro y escuchaba.

—Lo tengo pero no por mí.

Hubo algunos momentos de silencio.

Luis no percibió ni el más leve ruido.

—¿Da señales de vida?—preguntó el capitán.

—No hace el más leve movimiento.

—¿Qué hemos de hacer?—repuso el paje, acercándose a su señora y mirándola afanosamente.—Quizás en este momento siguen nuestros pasos... estamos perdidos si no vuelve en sí muy pronto... ¡Oh!...

Y el hermoso niño apretó los puños con rabia y rechinó los dientes.

—Si nos cogen aquí no escaparemos; podremos vender caras nuestras vidas, pero al fin sucumbiremos.

El capitán procuraba refrescar el rostro de Blanca con el aire que recogía su sombrero movido a manera de abanico; pero la doncella no daba señales de vida; su desmayo iba siendo demasiado largo para que no infundiese algún serio temor al paje.

La situación era bastante apurada. Probablemente ya habrían descubierto la compuerta que estaba oculta por el armario, y muy pronto deberían penetrar en el pasillo donde no quedaba más recurso que morir matando o entregarse a discreción.

Esta idea era un tormento horrible para Luis, a quien si no acobardaba la muerte, le desesperaba el ser vencido por los que le habían servido de juguete, y se estremecía al pensar en la suerte que esperaba a Blanca, débil mujer, sin apoyo ni defensa, inocente de todo, y que serviría para satisfacer todos los odios, todas las venganzas, que sufriría ella sola el castigo que a todos debía imponersele. ¿Mas cómo sacarla de allí?

¿Cómo atravesar las habitaciones del alcázar con una mujer en los brazos, cosa bastante para llamar la atención, que embarazaría si era menester defenderse, que estorbaría si era preciso correr?

Si la doncella hubiese podido ir por su pié, no era tanto el peligro, porque si alguien los veía desde lejos, de un extremo a otro de los anchos salones de aquel palacio, no los conocería, y si encontraban cerca a persona alguna podían hacerle guardar silencio de una puñalada.

El paje, después de intentar vanamente el hacer recobrar a su señora el uso de los sentidos, frunció el entrecejo, y exclamó:

—¡No, no la abandonaré aunque tenga que sacrificarme! ¡Todo por ella!

—¿Qué hacemos?

—¿Qué?... Esperadme aquí, capitán.

—¿A dónde vais?

—Por agua, por éter, por un médico si es preciso...

—¡Solo!...

—Solo, no; voy con la daga que me regaló el príncipe, es buena compañera.

—Habéis perdido el juicio.

—Con tal que no pierda a doña Blanca, poco me importa—contestó el paje con acento que revelaba su loca desesperación.

Y sin detenerse empujó un botón de bronce que sobresalía en la pared, y se abrió una puerta que por la otra parte era el trozo de pared que había entre dos columnas de medio relieve, de las muchas que sostenían el cornisamento de piedra de un ancho salón iluminado por una lámpara de bronce que pendía del techo.

El pajecillo entró en aquel salón y cerró tras sí la puerta.

Su penetrante mirada lo registró todo en un segundo.

¡Cómo palpitaba su corazón!

El silencio y la soledad reinaban allí.

—¡Dios mío, protegedme!—murmuró el hermoso niño elevando al cielo una mirada suplicante.

La alfombra que cubría el pavimento ahogó el ruido de sus cautelosos pasos y con la diestra en la empuñadura de su daga, inquieta la mirada y el oído atento, atravesó el salón y entró en otro no menos espacioso.

Tampoco había nadie allí. Como en la anterior habitación, una lámpara esparcía sus blanquecinos resplandores.

—Es extraño,—murmuró Luis.—Parece que el alcázar está desierto. ¿Qué sucederá?... No es difícil adivinarlo; la prisión del infeliz don Carlos está lejos de aquí, y lo mismo las habitaciones de doña Ana y la curiosidad habrá llevado allí a todo el mundo.

Así era en efecto, sin contar con que muchos se ocupaban en comunicar órdenes a los centinelas de las puertas exteriores del alcázar para que no se escapasen los fugitivos.

El paje atravesó el segundo salón con la

Otras noticias del extranjero

Probable designación

Roma 20.—Se afirma que en el mes de junio de 1929 el conde italiano Gravina ocupará provisionalmente el cargo de Alto Comisario de Danzig, que ahora desempeña el señor Hamel.

No hay tal acuerdo

París 20.—Como algunos periódicos han hablado de haberse establecido un acuerdo entre Francia y la Gran Bretaña, en los centros autorizados se afirma que tal noticia carece de fundamento.

La navegación por los bancos de hielo

Roma 20.—El redactor del periódico «Il Corriere della Serra», que se encuentra a bordo del barco rompehielos ruso «Krasin», anuncia que continúa difícilmente la navegación entre los bancos de hielo, algunos de los cuales alcanzan un espesor de diez metros.

Actualmente esta nave se encuentra a 81 grados 33 centígrados del paralelo y pronto se dirigirá hacia el Este en cuanto las condiciones de visibilidad atmosférica se lo permita.

Para buscar a los naufragos

Tromsø 20.—Procedente de Bahía del Rey ha llegado a este puerto el barco italiano «Città di Milano», que tan estimables

servicios ha prestado, tanto en el curso de la expedición del general Nobile, como en las exploraciones ulteriormente practicadas para buscar a los naufragos del dirigible «Italia».

El estado de Chamberlain

Londres 20.—El señor Chamberlain ha enviado al ministerio noticias directas acerca de su estado de salud, que dice ha mejorado mucho.

Estas manifestaciones demuestran que el rumor de que abandonaría el cargo carece de fundamentos.

La compensación para los barcos

Nueva York 20.—En las negociaciones entabladas sobre la compensación por los barcos alemanes, el magistrado Mr. Parker mantiene que el valor que debe considerarse es el que tenían los vapores en el 1917, lo cual proporcióna a los propietarios de éstos una mayor compensación.

Habla la Reina de Holanda

Amsterdam 20.—En la sesión de apertura del Parlamento se ha leído el discurso de la Reina, en el cual S. M. lamenta la demora sufrida por las negociaciones para el desarme, y espera que éstas se reanudarán pronto y serán llevadas a feliz término.

Según parece, la nación se adherirá de un momento a otro al pacto antibélico de Mr. Kellogg.

Muebles

FRANCISCO BLANCO

Se fabrican muebles de todas clases y estilos, cortinajes, instalaciones de establecimientos y todo lo concerniente al ramo de ebanistería y tapicería.

Calle Doce de Octubre, 10

TELÉFONO 545

CÓRDOBA

Escuela Práctica de Automovilistas

Director técnico:

Enrique Sainz

Avisos: Marqués de Boil, 6

TELÉFONO 3-5-0

Gran Hotel Madrid

Instalado a la moderna.—Comida a la carta y por cubiertos.—Habitaciones independientes.—Gran confort.

Propietario: **Froilán Caballero Hinojosa del Duque**

Durante la temporada de Feria visite el **BAR MADRID**, sucursal del Hotel.

¡Importantísimas rebajas!

Los grandes almacenes de calzados **Ciudad del Bétis** han hecho importantísimas rebajas en las existencias actuales, con el fin de dar cabida a las que ya están recibiendo para feria.

Comprando en esta su casa se ahorra todo el recargo del intermediario,

CIUDAD DEL BETIS

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, núm. 1

Grandes descuentos al por mayor